

令和4年田村市教育委員会第1回定例会議事録

- 1 招集日 令和4年1月18日(火)
- 2 招集場所 田村市役所 4階 特別会議室
- 3 出席者
教育長 飯村新市
教育長職務代理者 柳沼かおり
委員 船田隆典
委員 佐藤由香里
委員 渡邊世子
- 4 説明のため出席を求められた者
職氏名 教育部長 先崎徳政
教育総務課長 柳沼光治
参事兼学校教育課長 橋本美弥子
生涯学習課長 吉田雅弘
教育総務課課長補佐兼教育総務係長 遠藤和夫
教育総務課教育施設係長 坪井健広
学校教育課課長補佐兼教育振興係長 松本紀恵
学校教育課管理主事兼指導管理係長 佐藤知巨
生涯学習課課長補佐兼生涯学習係長 箭内瑞喜
生涯学習課スポーツ振興係長 松崎久幸
- 5 会議の書記 教育総務課教育施設係長 坪井健広
- 6 開閉会 開会 午後2時48分 閉会 午後3時37分
- 7 会議に付した案件は次のとおりである。

議案第1号 令和4年度田村市学校給食センター運営方針に係る諮問について
議案第2号 令和4年度田村市学校給食センター食育全体計画に係る諮問について
議案第3号 田村市指定文化財(天然記念物)の指定解除について
議案第4号 令和3年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について
その他の案件
- 8 会議の経過は次のとおりである。

発 言 者	内 容
	【開会 午後2時48分】
教 育 長	<p>令和4年田村市教育委員会第1回定例会の開会を宣言。 会期は、本日1日間とし、別紙議事日程によって進めたいが、異議があるか。</p>
委 員	<p>異議なし。</p>
教 育 長	<p>会期は本日1日間とし、別紙議事日程によって進めることに決定した。 会議録署名委員の指名。教育長指名で船田隆典委員と渡邊世子委員を指名。書記には教育総務課 坪井教育施設係長を指名する。</p>
書 記	<p>前回、令和3年第12回定例会会議録の概要を朗読</p>
教 育 長	<p>ただいま朗読があった会議録について、承認することに異議はあるか。</p>
委 員	<p>異議なし。</p>
教 育 長	<p>異議なしと認め、令和3年第12回定例会会議録は、承認することに決定する。</p>
教 育 長	<p>日程第3、議案上程に移り、議案審議に入る。</p>
教 育 長	<p>議案第1号、令和4年度田村市学校給食センター運営方針に係る諮問について、説明を求める。</p>
教 育 部 長	<p>議案第1号について、資料により説明</p>
学 校 教 育 課 長	<p>議案第1号について、補足説明</p>
教 育 長	<p>ただいま説明があった、第1号、令和4年度田村市学校給食センター運営方針に係る諮問について、質問、意見はあるか。</p>
船 田 委 員	<p>アレルギー反応が予測される児童生徒が、学校に1名しかいない場合でも、対応するのか。かなり手間がかかり、大変かと思う。</p>

学校教育課長	また、直近でアレルギーを起こした児童生徒は、いるのか。
教 育 長	1人であっても対応する。医師の診断書に基づいて実施している。アレルギー反応を起こした児童生徒については、ここ2年はない。
学校総務課長	一人ひとりのメニューを考えるとということでいいのか。
船 田 委 員	除去食ということで、原因となる食材を除くことで対応している。
教 育 長	そばアレルギー関係の子どもであれば、その子どもには、そば粉を使わない食材を与えるということか。
学校教育課長	考え方は、そうなるが、そばは、出たことがないのでは。ある程度、人数の多いアレルギー食材は出さないようにしている。 それでも、玉子が出るかな。
船 田 委 員	玉子は、出ている。
学校教育課長	食育に関する実践事項の中で、幼稚園における食育とあるが、保育所には、給食は出していないのか。
船 田 委 員	給食センターで準備しているのは、幼稚園のみ。保育所は、0歳児からの対応となるため、保育所で準備している。
教 育 長	保育所への指導は、教育委員会では行わないのか。
船 田 委 員	こども未来課で行う。
教 育 長	保育所のほうが、小さい子どもがいて、アレルギーかどうかもわからないので、その対応は、大変かと思って聞いてみた。
	確かに、保育所の子どもは、先生がアレルギーだから、食べてはいけないと言っても、食べてしまうかもしれない。余計に大変かもしれない。 2頁に給食日数が書かれているが、県内の給食センターと比べても、200食も出しているのは、田村市ぐらい。そこから、学校行事等の関係などで減って、190食程度になる。 郡山などは、あらかじめ180食と決まっていて、学校で、180食となるように計画する。185食必要でも180食しか出ない。 その他にも、田村市給食センターの場合は、同じ日で、船引には出す

	が、滝根はなしというような時も、柔軟に対応している。
船田委員	幼稚園の日数が少ない理由は。
教育長	夏休み期間で差があるのでは。
学校教育課長	夏休み期間は同じだが、始まる時期が学校より、少し遅れる。
教育長	小学校の卒業式より卒園式のほうが早く、入園式も遅い。小中学校は、夏休みの期間を変更したが、幼稚園は、変わってなかったと思うが、確認ができないので、調べておく。
佐藤委員	7頁にある食べる力を中心とした学習について、学年毎に教科が書かれているが、学校給食センターのほうから管理栄養士などを依頼して、授業などを行うのか。
教育長	7頁は、次の議案になるので、説明後に、再度質問願う。 その他に、質問、意見はあるか。
各委員	なし。
教育長	それでは、議案第1号、令和4年度田村市学校給食センター運営方針に係る諮問について、原案のとおり承認することに異議はあるか。
各委員	異議なし。
教育長	異議なしと認める。議案第1号、令和4年度田村市学校給食センター運営方針に係る諮問について、原案のとおり承認する。
教育長	次に、議案第2号、令和4年度田村市学校給食センター食育全体計画に係る諮問について、説明を求める。
教育部長	議案第2号について、資料により説明
学校教育課長	議案第2号について、補足説明
教育長	ただいま説明があった、議案第2号、令和4年度田村市学校給食センター食育全体計画に係る諮問について、質問、意見はあるか。

船 田 委 員	7頁の食べる力、感謝の心、郷土愛という部分で、それぞれ育てるや養うという表現で終わっているが、食べる力の部分で自ら判断できるとなっているが、表現としておかしくないか。自ら判断できる。を自ら判断し、としても良いのでは。後で検討願う。
学 校 教 育 課 長	県から出された例なども見ながら、文言は整理したい。
渡 邊 委 員	<p>県のほうでも寄宿舍や支援学校などに、給食を出しているが、先生方が食べていない。ある時期に、予算を削られている。そういう状況での県の指針は、あまり良くない。</p> <p>小中学校で、先生と子ども達と一緒に食べることが、食育だと思う。そこに指導が入ってくる。本当は、県もそうしたいのかと思うが、市町村とは事情が違う。なので、県の指針には深みがないと思う。</p>
教 育 長	支援学校で、子どもと同じものを担任が食べられていないのか。
渡 邊 委 員	食べられていない。支援学校の教員は、弁当を食べている。異常なことだと思う。改善してほしいと思うが、予算的な問題でそれができない。
教 育 長	食材費は、教員から集めている。県立は、どこかに弁当を依頼しているのか。
渡 邊 委 員	メフオスなどに依頼している。10年くらい前までは、市町村と同様で2百数十円の食材費を払えば食べられたが、その当時、県の予算が削減されて、教員は食べずに、子ども達だけの給食になっている。
教 育 長	確かに、教員の食器なども準備すれば、費用はかかる。
渡 邊 委 員	県立高校には、寄宿舍などがあるが、そこでの食事も、小中学校などと同じように、先生と子ども達と一緒に食べて、指導が入るようにしてもらいたい。
船 田 委 員	8頁の食育年間指導計画の食べる力の部分でCA&かむ献立とあるが、CAとはカルシウムのことか。
学 校 教 育 課 長	そのとおり。カムカムメニューなどを考えている。
船 田 委 員	煮干しとか。

学校教育課長	煮干しやスルメなどを考えている。
渡邊委員	カルシウムの表記は、大文字ではなく、小文字が正しい。
学校教育課長	カムカムメニューからきている。
教育長	柳沼委員、食に関して何かあるか。 お店に来る子ども達は、どういったメニューを好むのか。
柳沼委員	お店に来る子ども達は、何でも食べるし、行儀も良い子が多い。 大人と同じものを食べている。
教育長	辛いものなども食べるのか。
柳沼委員	今の子は、辛いものにも慣れている。大人よりも食べられる子もいる。
教育長	(給食の) カレーなども若干、辛くなってきたか。
学校教育課長	自分達が食べた頃よりは、辛いかもしれない。スパイシーである。
教育長	せっかく出しても、食べてもわからないと。味付けが大事。
船田委員	残食は、野菜が多いと聞くが、何故か。食べる習慣が少ないのか。
教育長	一つ考えられるのは、温野菜だからかと思う。生野菜は、一切出ない。
学校教育課長	全ての家庭に当てはまるわけではないが、家庭であまり食べられていないということが要因かと思う。
船田委員	私達の小さい頃は、肉があまりなかったもので、野菜を多く食べていて、今でも野菜を食べないと調子がおかしくなるが、それに比べて、今は、揚げ物など色んなものが、スーパーでもどこでも買えるので、家庭で温野菜を食べる習慣がないのかと思う。 テレビ番組などでよく見るのは、繊維質の食べ物を食べないと、腸の働きが弱り、腸の働きが悪いことで、体内に毒素がまわって、成人病などに結び付くなどと言われている。 野菜を食べる習慣は、家庭の教育から始まらないといけないのかと思ったので、聞いてみた。

教 育 長	呼びかけていかなければならないと思う。 その他に、質問、意見はあるか。
各 委 員	なし。
教 育 長	それでは、議案第 2 号、令和 4 年度田村市学校給食センター食育全体計画に係る諮問について、原案のとおり承認することに異議はあるか。
各 委 員	異議なし。
教 育 長	異議なしと認める。議案第 2 号、令和 4 年度田村市学校給食センター食育全体計画に係る諮問について、原案のとおり承認する。
教 育 長	次に、議案第 3 号、田村市指定文化財（天然記念物）の指定解除について、説明を求める。
教 育 部 長	議案第 3 号について、資料により説明
生涯学習課長	議案第 3 号について、補足説明
教 育 長	ただいま説明があった、議案第 3 号、田村市指定文化財（天然記念物）の指定解除について、質問、意見はあるか。
各 委 員	なし。
教 育 長	それでは、第 3 号田村市指定文化財（天然記念物）の指定解除について、原案のとおり承認することに異議はあるか。
各 委 員	異議なし。
教 育 長	異議なしと認める。議案第 3 号、田村市指定文化財（天然記念物）の指定解除について、原案のとおり承認する。
教 育 長	次に、議案第 4 号、令和 3 年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について、説明を求める。
教 育 部 長	議案第 4 号について、資料により説明
学校教育課長	議案第 4 号について、補足説明

	<p>※プライバシー保護の観点から詳細は省略し、質問件数のみとする。 個別認定に関する質問：1件</p>
教 育 長	<p>それでは、議案第4号、令和3年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について、原案のとおり認定することに異議はあるか。</p>
各 委 員	<p>異議なし。</p>
教 育 長	<p>異議なしと認める。議案第4号、令和3年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について、原案のとおり認定する。</p>
学 校 教 育 課 長	<p>認定件数読み上げ。</p>
教 育 長	<p>日程第4 その他の案件について、委員の皆様からあればお願いします。</p>
各 委 員	<p>なし。</p>
教 育 長	<p>教育部長からお願いします。</p>
教 育 部 長	<p>1 事業報告事項について ①令和4年田村市成人式について 1月9日（日）午前10時から 田村市総合体育館 対象者412名 参加者304名（73.8%出席） ※コロナ対策のため、来賓の人数制限と保護者観覧を中止した。</p>
教 育 総 務 課 長	<p>2 各事業の報告について 別紙資料により報告（4件）</p>
生 涯 学 習 課 長	<p>3 令和4年2月の行事予定について 別紙資料により報告（1件） ○田村地方体育指導者講習会及び体育・レク講習会について 1月22日（土）午前9時30分から 三春町「まほら」 ○堂山王子神社防災訓練について 1月23日（日）午前10時30分から 堂山王子神社 ○歴史民俗資料館事業「団子さし」について</p>

	<p>2月5日(土) 午前9時から 田村市船引公民館 ○田村市体育協会「スポーツ講演会」について 2月中旬予定 田村市総合体育館</p>
教 育 長	<p>ただいまの説明について、意見・質問はあるか。</p>
柳 沼 委 員	<p>来年度から成人が18歳になると思うが、今後の成人式はどのように行う予定か。</p>
生涯学習課長	<p>田村市では、成人式を何時行うかのアンケートを実施していて、結果は、広報などでも周知した。アンケートの意見を見ると、18歳では、受験や就職などの時期に重なるため、今までどおりが良いということだったので、18歳ではなく、20歳の時に実施する予定</p>
教 育 長	<p>アンケートは、平成30年頃に、中学生、高校生を対象に出来るだけ多くの人から回答を得た。75%以上が今までどおりが良いという結果だったので、今までどおり20歳で成人式を行うことを広報したが、今回の成人式の記事が広報に載る際にも周知する。なお、ホームページでは、常に確認できるようにしてある。</p>
柳 沼 委 員	<p>市町村によって、成人式が違って良いのか。</p>
教 育 長	<p>問題ない。成人式は、市町村が決められる。他の自治体では、来年、3つやるところがある。</p>
柳 沼 委 員	<p>三春は、18歳、19歳、20歳でやると聞いた。</p>
教 育 長	<p>それは、各自治体で判断できるので問題ない。 18歳で成人になるが、お酒は飲めない。20歳になって、全部出来るようになって、恒例の同窓会等を開いたほうが良いと思う。</p>
船 田 委 員	<p>2月2日の教育委員会の次は、決まっているのか。</p>
教育総務課補佐	<p>3月8日頃を予定している。</p>
船 田 委 員	<p>内示のお知らせは、それ以降か。</p>

教 育 長	3月8日の委員会の時に話をする。
船 田 委 員	3月下旬から離任、着任か。
教 育 長	その次の委員会の予定は。
教育総務課補佐	3月30日を予定している。
教 育 長	表彰式、離任式と併せて、委員会となる。
教育総務課補佐	3月8日は臨時会、3月30日は定例会
柳 沼 委 員	小学校、中学校の卒業式、入学式は決まっているのか。
学校教育課長	中学校卒業式が3月11日金曜日、幼稚園卒園式が3月18日金曜日、小学校卒業式が3月23日水曜日。 入学式は、小中学校が4月6日水曜日、小学校が午前、中学校が午後2時から、幼稚園が4月8日金曜日
教 育 長	市議会議員選挙が、4月17日にあるため、議会が例年より1週間早まっている。2月2日の定例会で、議会に提案するための予算の承認をお願いします。
教 育 長	その他、質問、意見はあるか。
委 員	なし。
教 育 長	令和4年田村市教育委員会第1回定例会の閉会を宣言。
	【閉会 午後3時37分】